

FREIZEIT

# 2016 feiert Bücherei 40. Geburtstag

Die Gemeindebibliothek ist seit heuer auch online zu nutzen. Das ist ein wichtiger Meilenstein für die Institution

Von Petra Schmid, MZ

23. November 2015 13:05 Uhr



Die Kinder mit ihren Pippi-Masken Foto: Schmid

DONAUSTAUF. Die Gemeindebücherei trägt mit einem umfangreichen Jahresprogramm neben dem Ausleihdienst erheblich zur Bereicherung des Donaustauffer Kulturlebens bei. Als jüngsten Event lud die Bücherei Kinder ab vier Jahren zum „Pippi-Langstrumpf-Nachmittag“ ein. Zum 70. Geburtstag der frechen Göre mit den lustigen roten Zöpfen und ellenlangem Namen wurden Geschichten vorgelesen und Masken gebastelt. Einige der Mädchen waren sogar als Pippilotta, Viktualia, Rollgardina, Schokominza, Efraimstochter Langstrumpf verkleidet. Bis zum Ende des Jahres sind noch einige Veranstaltungen geplant, kündigte Bücherei-Chefin Waltraud Hintermeier an, als sie im Marktrat zu ihrer Einrichtung Bericht erstattete.

Mit Stolz gab sie bekannt, dass die Gemeindebibliothek im nächsten Jahr Jubiläum feiern könne. Am 8. Oktober sei ein Festabend unter dem Motto „40 Jahre Bücherei Donaustauf“ anberaumt. Weitere Details ließ sie sich noch nicht entlocken, diese seien noch nicht spruchreif, sagte sie.

Da es im vergangenen Jahr viele interessante Veranstaltungen in der Bücherei gegeben hätte, wolle sie für ihren Bericht nur die wichtigsten Höhepunkte herausgreifen, versprach Hintermeier.

Einschneidend sei die Einführung der Online-Ausleihe „Leo Süd“ gewesen. Den Online-Lesern könne ein Bestand von rund 25 000 Medien geboten werden. Knapp 100 Leser der Bücherei würden nun diesen zusätzlichen Service bereits nutzen, war den statistischen Daten der Bücherei-Leiterin zu entnehmen. Sie wolle sich im Namen aller Leser dafür bedanken, dass die Gemeinde die Mittel für diesen zusätzlichen Service zur Verfügung stelle. „Die Nutzer dieses wundervollen Angebots werden ständig mehr“, schwärmte Hintermeier. Anschließend gab sie einen Rückblick über 2015 mit einem „Büchereicafé zum Maifest“, dem obligatorischen Kasperltheater und etlichen weiteren Veranstaltungen.

Lob galt ihrem fleißigen Team. Die 19 Damen seien immer zur Stelle, wenn sie gebraucht würden. An drei Tagen je Woche stehe die „Ausleihmannschaft“ zur Verfügung. Und habe damit mehr als 1600 ehrenamtliche Stunden im vergangenen Jahr geleistet, hob Hintermeier hervor. Bei einem Medienbestand von mehr als 12 000 und der Betreuung von gut 675 Lesern habe man immer zu tun. Beispiele seien hier das Aussortieren der alten Medien (1100) und die Auswahl und Anschaffung neuer Medien (1000). Bürgermeister Jürgen Sommer sprach Hintermeier und der Mannschaft der Bücherei Lob aus: „Man darf sagen, dass unsere Bücherei Programm auf hohem Niveau bieten kann.“ Bei den Haushaltsberatungen würden Mittel für die Jubiläumsfeier berücksichtigt, versprach der Rathauschef.